
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

令和２年１２月１日（火） 

文責 斉藤 国明 

飯能市立美杉台中学校 

【学校教育目標】「笑顔  挨拶  学び合い」～活躍し続ける美中生～（鍛える  高め合う  挑戦する） 

～ 什
じゅう

の 掟
おきて

～  
江戸時代、会津藩（今の福島県）では同じ町に住む藩士の子どもたちが、十人前後

で集まりをつくっていました。この集まりのことを「什  （じゅう）」と呼び、そのう
ちの年長者が一人什長となりました。掟（おきて）には次のようなものがありました。 

 

 

 

 

～ならぬことはならぬものです～  
この掟はそれぞれの什によって多少違うところもありましたが、終わりの「ならぬ

ことはならぬものです」は、どの什も共通でした。毎日、什の仲間のいずれかの家に
集まり、什長が「お話」を一つひとつ皆に申し聞かせ、すべてのお話が終わると、昨
日から今日にかけて「お話」に背いた者がいなかったかどうかの確認をし、背いた者
がいれば罰が与えられました。注目すべきは「お話」も「罰」もすべて大人たちに言
われてつくったものではなく、子どもたち自身でつくったという点です。「会津武士の
子はこうあるべきだ。」ということを互いに約束し、「什」の中で会津藩士としてふさ
わしい人間になるための研鑽が積まれていったのです。  

～生徒の力を結集して築く学校～  
私たちの学校生活に重ね合わせてみましょう。過日、生徒会役員選挙が行われ、新

本部が誕生しました。どの候補者の演説も、言葉の隅々にまで思いが行き届き、自分
たちの力でより良い学校生活を築いて行きたいという強い決意が語られました。また、
全校生徒が真剣な姿勢で一人一人の演説に耳を傾け、立候補者と生徒会会員が一体と
なった質の高い立会演説会であったと感じました。  

今、生徒会本部では「美杉台中学校をどんな学校にしたいのか」「理想の美中生とは
どんな生徒か」といった議論が行われています。今後の生徒会活動を通して、生徒同
士がお互いの良さを認め合える関係、一方でならぬものはならぬと高め合える関係が
築かれ、生徒の力を結集して魅力あふれる美杉台中学校づくりが進められることに大
きな期待を寄せています。  

第２１代 生徒会本部役員 

生徒会長 加藤 夢菜さん 

副 会 長 才木 優芽さん 

書  記 渡邊 千陽さん 

会  計 狐塚かさねさん 

 

一、年長者（としうえのひと）の言ふことに背いてはなりませぬ  
一、年長者にはお辞儀をしなければなりませぬ  
一、嘘言（うそ）を言ふことはなりませぬ  
一、卑怯な振舞をしてはなりませぬ  
一、弱い者をいぢめ（いじめ）てはなりませぬ・・・  

ならぬことはならぬものです  

◆「コロナに慣れないでください。コロナを甘く見ないでください。」◆ 
新型コロナ感染者数の急増を受け、日本医師会の中川俊男会長が記者会見で述べられた

言葉です。医療崩壊を防ぐためには「１人１人が感染防止に向けて取り組むことが極めて
重要だ。」とも話されました。今一度、学校生活、家庭生活を見直し、最大限の予防に気を
引き締めて行きましょう。（昨日発行の「ほけんだより」を熟読してください。）  



 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１火  
〃  

４金  
８火  

１０木  

生徒会朝会（図書委員会）  
スクールバディ養成講座（～７月） 
３年三者面談開始（～９水）  
学年朝会  
専門委員会  

１１金  
１５火  
２３水  
２５金  
２６土  

学年保護者会（１ ,２年生）  
生徒会朝会（本部）  
期末短縮、延長清掃、給食最終日  
２学期最終日  
冬季休業日（～１／５火）  

 

コミュニティスクール元年 
飯能市の小中学校は、本年度より「コミュニティスクール」となりました。学校運

営協議会制度を導入した「地域とともにある学校」です。学校運営協議会委員は校長
の推薦に基づいて教育委員会が任命します。本校では下記７名の皆様を委嘱申し上
げ、１１月２１日（土）に第１回学校運営協議会を開催しました。学校経営方針及び
進捗状況をご説明し、その後沢山のご意見、期待のお言葉を頂戴いたしました。教職
員一丸となって地域・保護者の皆様のご期待にお応えするべく努めて参ります。  

◆１１月２７日（金）６校時、３年生合唱発表会。開会行事、
「この会を開いていただいたことに感謝の思いを持って…」と
の言葉が心に響きました。３年生の課題曲は「春風の中で」。

自由曲はＡ組「ヒカリ」、Ｂ組「ほらね」、Ｃ組「信じる」。ど
のクラスも心洗われる澄んだ歌声、豊かな時間を共有すること
ができました。  

 

◆１１月２７日（金）５校時、１年生合唱発表会。横看板
『今まで練習してきた成果を発揮し皆で楽しく歌おう！』
というスローガンに実行委員の思いを感じました。１年生

の課題曲は「夢の世界を」。自由曲はＣ組「空は今」、Ａ組
「変わらないもの」、Ｂ組「マイオウンロード」。どのクラ
スも繊細で美しい歌声でした。  

美杉台中学校ホームページ http://hanno.ed.jp/msgjh/ 

学校の風景や日々の出来事、学校だより、各月の学校行事等を 

上記ホームページで配信しています。是非ご覧ください。  

令和２年度 学校運慶協議会委員 

会長 大久保桃絵 様 委員 坂巻 憲一 様 

副会長 清水 時男 様 委員 本間 靖浩 様 

委員 森井 健一 様 委員 近藤 隆彦 様 

委員 小林 恭子 様  

 

◆１１月５日（木）パラリンピック競技体
験。講師の方をお招きし、２年生がパラリ
ンピックの知識の習得と、車椅子バスケッ
トボールの競技体験を行いました。  

◆１１月６日（金）開校２０周年記念の航
空写真撮影が実現しました。当初５月に実
施を予定し、延期していました。デザイン
は３年生・兼平はるさんによるものです。  

◆１１月５日（木）３学年主任の
木下智美先生が「優秀な教職員」
として埼玉県教育委員会から表彰
を受けました。  

http://hanno.ed.jp/msgjh/

